

---

## Nota de prensa

---

### LA UCCI CELEBRA EN LA PAZ LA VII REUNIÓN DEL COMITÉ SECTORIAL DE HACIENDA Y DE FINANZAS MUNICIPALES

- *La secretaria general de la UCCI, Almudena Maíllo y el Alcalde de La Paz, Iván Arias, inauguraron el encuentro que lleva por título “Intercambio de Experiencias en la Elaboración de Presupuestos con Perspectiva de Género en las Ciudades Iberoamericanas”*
- *Durante dos días, las 17 ciudades participantes podrán dialogar, intercambiar experiencias y reflexionar sobre temas clave relacionados con la gestión financiera y presupuestaria en el ámbito local.*

**11 de diciembre de 2024**– Con el objetivo de intercambiar experiencias y reflexionar sobre la integración de una mirada inclusiva en la gestión financiera y presupuestaria local, la Unión de Ciudades Capitales Iberoamericanas (UCCI) inauguró en la ciudad de La Paz el VII Comité Sectorial de Hacienda y Finanzas Municipales, uno de los 14 comités que impulsa la organización internacional y que ha sido desarrollado en conjunto con el Gobierno Autónomo Municipal de La Paz.

La secretaria general de la UCCI, Almudena Maíllo, intervino durante la apertura de este Comité, resaltando cómo la limitación de recursos en las ciudades obliga a tener que maximizar la eficiencia del gasto, siendo de esta manera crucial “la creación de mecanismos innovadores de financiamiento” que además “deben tener una mirada inclusiva que permita que los beneficios de nuestra gestión lleguen a hombres y mujeres por igual”.

El Gobierno Autónomo Municipal de La Paz ha sido líder en la implementación de mecanismos que buscan la equidad de género a través de una administración pública más inclusiva y participativa, es por ello que el alcalde de La Paz, Iván Arias, presente en la inauguración, destacó a la ciudad como un lugar donde se aboga por el progreso y desarrollo: “Impulsamos alianzas público-privadas y acompañamos todos los procesos de emprendimiento en general y el de las mujeres en particular”, resaltó.

Encuentro de Ciudades Iberoamericanas

Tal y como recordó la secretaria general de la UCCI, la temática del financiamiento fue uno de los ejes de conversación del ‘Primer Encuentro de Ciudades Iberoamericanas’ celebrado el pasado mes de octubre, en donde la

mayoría de las ciudades asistentes abordaron la temática y compartieron los retos y desafíos que enfrentan a la hora de acceder a recursos económicos para impulsar políticas públicas.

En este mismo foro de alto nivel, la UCCI suscribió un acuerdo de cooperación con el Banco de Desarrollo de América Latina y El Caribe (CAF), que justamente busca promover el financiamiento de proyectos clave para el desarrollo urbano sostenible, ello enmarcado en la Red BiodiverCiudades que impulsa la entidad financiera internacional.

### **Desarrollo de la jornada**

Celebrado en el Jardín Japonés del Gobierno Municipal de La Paz, la reunión se extenderá durante dos días y servirá para que las 17 ciudades asistentes (Asunción, Barcelona, Buenos Aires, Ciudad de Guatemala, La Habana, La Paz, Lisboa, Montevideo, Ciudad de Panamá, Quito, San José, San Juan, San Salvador, Santo Domingo, Sao Paulo, Sucre y Tegucigalpa) compartan sus experiencias en el marco de la temática y puedan conocer de primera mano el 'Marco Estratégico y Normativo sobre la Gestión Presupuestaria con Enfoque de Género' que ha impulsado la ciudad de La Paz.

Durante la segunda jornada, los participantes realizarán una puesta en común sobre las intervenciones realizadas y trabajarán en la propuesta de construcción de indicadores comunes para la gestión presupuestaria inclusiva. Posteriormente se aprobará el Acta de Conclusiones del Comité, un documento clave que recogerá aprendizajes, propuestas innovadoras y compromisos de las ciudades iberoamericanas. Además, el evento servirá para que La Paz presente oficialmente las actividades como 'Capital Iberoamericana de las Culturas 2025', un galardón que comparte por primera vez en la historia con la ciudad y capital boliviana de Sucre y que fue aprobado el pasado mes de pasado mes de octubre en el Comité Ejecutivo de la UCCI, celebrado en Madrid.